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На днях состоялось оче
редное заседание совета 
трудового коллектива до
мостроительного комбината, 
на которое были приглаше
ны начальники подразделе
ний и начальники отделов 
управления ДСК. Повестка 
дня заседания была обшир
ной: совету предстояло за
слушать и обсудить четыре 
больших вопроса.

На предыдущих заседани
ях заводчане и монтажни
ки неоднократно поднима
ли вопросы о перспективе 
строительства нулей в ком
бинате. Заместитель началь

РЕШЕНО НА БОЛЬШОМ СОВЕТЕ
ника комбината В. Деньги
на проинформировала соб
равшихся о выполнении ре
шений совета в отношении 
нулевого цикла работ.

Начальник планового от
дела управления ДСК А. Бе
лов доложил совету о го
товности подразделений к 
переходу на новые должно
стные оклады. Вновь обсуж
далось два предложения: 
произвести названный пере
ход поэтапно или отложить 

его до конца года, с тем, 
чтобы перейти на новые 
должностные оклады смог
ли все подразделения од
новременно, без ущерба 
для фонда заработной пла
ты. Большинством голосов 
было принято решение от
ложить срок перехода под
разделений ДСК на новые 
должностные оклады до 
конца текущего года.

По вопросу об ожидае
мых итогах работы в 1987 

году и формировании пла
на на 1988 год выступила 
В. Деньгина. Намеченные 
трудовые рубежи нелегко 
одолеть без решения проб
лем технического перево
оружения подразделений, 
без 100-процентного обес
печения технической доку
ментацией. По последнему 
вопросу принято решение 
совета обратиться в горис
полком.

Бригадир коллектива мон

тажников - нулевиков из 
СУ-20 А. Шавкунов вновь 
поднял вопрос о зимнем 
благоустройстве. Было при
нято решение обратиться 
от лица совета трудового 
коллектива ДСК к предсе
дателю Госстроя СССР.

Начальник комбината 
А. Ежов проинформировал 
членов совета об инициати
ве МЖК — провести на 
базе КОСКа Всесоюзный 
эксперимент, для чего пере
дать культурно - оздорови
тельный спортивный комп- 
,лекс на баланс ПЖРТ Ки
ровского района. Совет тру

дового коллектива вынес 
решение оставить КОСК на 
балансе ДСК и сдавать его в 
аренду, т. е. находить но
вые формы совместной ра
боты, устраивающие обе 
стороны.

Также на заседании сове
та было рассмотрено пись
мо коллектива совета СУ-28 
и утверждены КТУ руково
дящим работникам подраз
делений и управления ком
бината.

Н. НИКИШИНА, 
секретарь совета 

трудового коллектива
ДСК.

* Победители социалистического соревнования

Так приходит успех
Бригада Сергея Темеро- 

ва — самая молодежная 
в старейшем цехе № 1 за
вода ЖБИ им. Ленинского 
комсомола. Средний воз
раст в КМК 26 лет. Прав
да, самому Темерову за 
30, но от этого факта кол- 

Л лектив только выигрыва
ет благодаря десятилет
нему бригадирскому опы
ту, навыкам Сергея Ар
темьевича.

Свой третий конвейер 
Сергей Артемьевич знает 
«от» и «до». И поэтому не 
может оставаться спокой
ным, если видит, что в 
оборудовании или техно
логии нужны какие-то из
менения. Идет со своими 
предложениями к механи
ку, начальнику цеха.

С нового года продук
ция — плиты пустотного 
настила — будут прохо

дить госприемку. А фор
мовщики уже сейчас оза
бочены тем, чтобы она не 
застала их врасплох. До
биться улучшения качест
ва лицевой поверхности 
плит — вот главная забо
та всех членов бригады 
Темерова.

Недавно Сергей Артемь
евич пришел к админист
рации цеха с предложени
ем перейти на вибровкла
дыши меньшего диаметра, 
это должно повысить каче
ство изделий. Вообще 
бригадир — нередкий 

гость в кабинете начальни
ка цеха В. Н. Гаврилова. 
Настойчив и требователен 
он как в производствен
ных делах, так и в вопро
сах улучшения быта, жи
лищных условий своих 
ребят. С таким бригади
ром легко работать, гово
рят о Темерове в цехе.

Изделия третьего кон
вейера идут на объекты 
соцкультбыта — школы, 
больницы, магазины. Сей
час, например, плиты уво

* На пусковых объектах

зят на строительство де
вятиэтажного общежития 
для медиков.

За последний год про
изводительность труда в 
бригаде заметно возросла, 
увеличился объем продук
ции, хотя и работают фор
мовщики меньшим соста
вом. У них дисциплина и 
порядок. Недавно коллек
тиву бригады С. А. Теме
рова за достижение наи
высших результатов во 
Всесоюзном соцсоревнова

нии в честь 70-летия Ве
ликой Октябрьской социа
листической революции 
вручена Почетная грамота 
ЦК КПСС, Совета Мини
стров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ.

Л. КУРИНАЯ.
На снимках (слева на

право): бригадир С. Теме- 
ров, формовщик С. Ники
тин и заместитель брига
дира И. Сластников; кон
вейер № 3.

Фото В. Калимасова.

ОПЯТЬ РЕМОНТ?
На доме № 3 по ул. Сы

ромолотова в квартале 
«Комсомольский» полным 
ходом идут отделочные ра
боты. Ведет их участок № 2 
СУ-13, которым руководит 
С. Андреев. Трудится здесь 
комплексная бригада М. Фе
досова. Этот коллектив 
приступил к отделке объек
та уже более двух месяцев 
тому назад, но срок сдачи 
дома в эксплуатацию ото
двинулся во времени до 
конца ноября. Причин мно
го. Вот одна из них — мон
тажники до сих пор не сда
ли коробку, есть значитель
ные недоделки, не демон
тирован башенный кран. 
Винить только одних мон
тажников в срыве графика 
трудно, им на этом объекте, 
как говорится, досталось с 
лихвой: тут и простои из-за 
отсутствия изделий завода 
КПД, и постоянные поломки 
башенного крана. Еще в се
редине сентября наша га
зета опубликовала тревож
ное письмо бригадира мон
тажников Г. Мхитаряна, в 
котором автор проанализи
ровал ситуацию на строй
площадках домов 137-й се
рии, возникшую из-за не
комплектности поставок из
делий на монтаж, а порой 
и полного их отсутствия в 
течение долгого времени.

Немалую роль в искусст
венном сдерживании отде
лочных работ сыграл и 
ДОЗ. Перечислим конкрет
ное количество изделий, 
отсутствующих на конец 
минувшей недели: ДГ21-9— 
21 шт., ДО13 — 4 шт, 

ДО21—9, ДШ20-10—8 шт. 
Уже сейчас можно предви
деть, чем это обернется для 
отделочников. Изделия, бе
зусловно, в ближайшее вре
мя поступят на стройпло
щадку, плотники займутся 
'их установкой, а затем най
дется работа штукатурам и 
малярам — ремонт, пусть 
небольшой, но требующий 
затрат и материалов, и че
ловеческого труда.

Если раньше, год-два на
зад, в репортажах с пуско
вых объектов приходилось 
много писать о ремонтах 
после работ сантехников, 
электриков, связистов, то 
сегодня звенья комплексной 
бригады ремонтируют друг 
с другом: «котел» вроде 
бы общий, обходятся без 
обид, но факт остается фак
том — неплановый ремонт, 
а попросту — «переделки» 
на стройке еще далеко не 
изжиты, и примириться с 
этим нельзя.

Есть у отделочников пре
тензии и к нулевикам. Дом 
№ 3 по ул. Сыромолотова 
сдается в комплексе с при
строем — сберкассой и дет
ским клубом. Будет очень 
обидно, если здесь повто
рится история с объектом 
по ул. Белинского, пуск ко
торого из-за пристроя — 
ателье был отложен чуть 
ли не на квартал. Сейчас 
нулевики еще не смонтиро
вали крыльцо, не закончили 
теплотрассу, а ведь до кон
ца ноября уже недалеко!

Интересный и, как ока
залось, больной для ген
подрядчиков вопрос подня

ла мастер участка Л. Смир
нова. Касается он установ
ки телефонов в прорабских 
бытовках на стройплощадке. 
Дело в том, что телефоны 
есть только у монтажни
ков, и пока монтаж не за
кончен, проблема опера
тивного решения вопросов 
так остро не стоит: как пра
вило, бытовки находятся 
рядом. Но вот монтажники 
переезжают, и для линей
ных ИТР наступает невесе
лое время. В новых микро
районах с телефонами пло
хо, например, чтобы ре
шить вопрос со своим ру
ководством, мастеру или 
начальнику участка прихо
дится бежать едва ли не 
за километр. Как оказалось, 
проблема телефонов для 
генподрядчиков возникла 
давно, пора бы вплотную 
заняться ее решением.

Несколько слов хотелось 
бы сказать о том, что на 
доме № 3 работают практи
канты из ГПТУ № 24. По
началу их, как водится, рас
пределили по бригадам, но 
потом решили организовать 
работу молодых строителей 
несколько по-иному. Если, 
работая по разным коллек
тивам, практиканты в основ
ном были как бы «на под
хвате», то будучи объеди
ненными в одну бригаду, 
они смогут самостоятельно 
произвести отделку этажа 
с начала до конца. Руко
водить бригадой практикан
тов будет опытный настав
ник из СУ-13.

А. АНДРЕЕВА.
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* Вам — молодые коммунисты! * Вам — молодые коммунисты!

ПАРТИЙНЫЙ би
лет близок и дорог 
каждому, кто свя
зал свою судьбу с парти

ей Ленина. Велика честь 
иметь членский билет с 
изображением великого 
вождя. И потому комму
нисту всегда следует пом
нить, что партийный би
лет — это его личное зна
мя. Он вручается достой
ным, только тем, кто всег
да идет впереди. Человек, 
которому вручен партий
ный билет члена ленин
ской партии, не может, не 
имеет права отставать. 
Нужно стараться проне
сти партийный билет че
рез всю жизнь незапят
нанным.

Не сразу появилась у 
коммунистов такая при
вычная нам красная кни
жечка...

Период подполья... Ре
волюционные борцы Рос
сии подвергались жесто
чайшим гонениям и тер
рору со стороны царизма. 
Свою судьбу с революци
ей связывал только тот, 
кто, не страшась ни ка
торги, ни тюрем, ни смер
ти, шел в ряды сражав
шихся во имя великой це

ли — политического и со
циального освобождения 
трудящихся,

В тех условиях не мог
ло быть и речи о том, что
бы иметь точный список 
всех членов организации. 
Нигде тогда не было ни
каких членских билетов, 
никаких членских книжек. 
Каждый заводской орга
низатор знал членов за
водской организации по 
памяти. Профессиональ
ные революционеры жили 
по чужим или поддель
ным паспортам и знали 
друг друга чаще всего по 
партийным кличкам. До
кументом — если его 
можно было так назвать,— 
удостоверяющим принад
лежность революционера 
к той или иной организа
ции, были рукописные ре- 
!комевдатешьные письма, 
или записки без указа
ния фамилии — ни подпи
си, ни даты.

Рекомендате л ь и ы м 
письмом пользовался при
ехавший в Петербург в ав
густе 1893 года молодой 
марксист Владимир Уль
янов. Он привез с собой 
такое письмо от нижего
родских товарищей к Ми

хайлу Сильвину — члену 
столичного марксистского 
кружка. 1893 год — эта 
дата значится во всех 
партийных документах 
В. И. Ленина как дата 
вступления его в партию, 
Впоследствии : (осенью 
1895 года) этот кружок 
станет ядром ленинского 
«Союза борьбы за осво
бождение рабочего клас
са», который стал зароды
шем революционной проле
тарской партии в России.

На II съезде РСДРП 
(июль — август 1903 г.) 
завершился процесс объ
единения революционных 
марксистских организаг 
ций в единую пролетар
скую партию нового типа. 
Съезд принял Программу 
и Устав партии, решил во
прос членства в партии. 
Но работа партийных ко
митетов оставалась еще 
нелегальной. После II 
съезда РСДРП получила 
распространение еще од
на форма партийной доку
ментации. Комитеты пар
тии стали выдавать ман
даты делегатам (пока ру
кописные), которых они 
избирали на партийные 
съезды.

ИЗ ИСТОРИИ ПАРТИЙНОГО
Первые партийные би- 

леты (членские карточки) 
исключительно по местной 
инициативе стали выда
ваться в конце 1905 го
да в Красноярской, Пе
тербургской, Минской, Ка
менской партийных оргаг 
низацйях, а также в По
дольской большевистской 
группе Московской ок
ружной организации 
РСДРП. Членская карточ
ка — небольшой листок 
плотной бумаги. .На ней 
штамп организации, но
мер. Фамилия, имя, отче
ство в целях конспира
ции не указывались.

Крайняя ограниченность 
партийной документации 
была в тех условиях не
избежной и необходимой. 
Но уже тогда, насколько 
это было возможно, неко
торые партийные органи
зации накапливали опыт 
оформления Документов, 
помогавших учету партий
ных сил, повышению зва
ния и значения члена ле
нинской партии.

В марте 1917 года (по
сле Февральской револю
ции) в ее рядах насчи
тывалось 24 тысячи ком
мунистов, а в октябре 
1917 года — уже 350 ты
сяч. В этих условиях по
требовалось более четко 
■определить условия член
ства и порядок приема в 
партию. По предложению 
В. И. Ленина в Устав 
ВСДРП(б), принятый VI 
съездом, был включен па
раграф, в котором указы
валось: новые члены при
нимаются местными пар
тийными организациями 
по рекомендации 2-х чле
нов партии и утверждают
ся общим собранием. В 
Уставе оговаривалось, что 
член партии обязан подчи
няться всем постановлени
ям партии, платить член
ский взнос (вместо дейст
вовавшего до этого опре
деления «поддерживать 
партию материальными 
средствами»),

В связи со значитель
ным притоном новых чле

нов в РСДРП(б) возник 
вопрос об оформлении 
членства, о необходимости 
персонального учета чле-^. 
нов партии, введения член- ' 
ских билетов. В 1917 го
ду коммунисты стали по
лучать свои первые пар
тийные билеты. Единого 
образца не было. Партби
леты на местах отлича
лись разным цветом обло
жек, форматом, располо
жением рубрик, имели 
собственную нумерацию.

18 марта 1917 года Бю
ро ЦК РСДРЩб) приня
ло решение о введении 
единого образца билета, 
один из которых был вру
чен Выборгским райкомом 
Петрограда. В. И. Лени
ну в день возвращения 
его из эмиграции — 3 ап
реля 1917 года.

ПОСЛЕ победы Ве
ликого Октября 
Коммунистическая 
партия становится первой 

в мире правящей партией 
рабочего класса. Новые 
задачи требовали всемер-

БИЛЕТА
кого' укрепления партии, 
повышения боеспособно-, 
сти ее организаций, дис
циплинированности и 
сплоченности коммуни
стов. Ряды партии попол
нились за счет рабочих, 
крестьян, революционной 
интеллигенции. К марту 
1918 года (к VII съезду 
партии) в ней было 390 
тысяч членов. Но наряду 
с достойными, в партию 
стали проникать мелко
буржуазные, политически 
незрелые и карьеристские 
элементы. Ленин требо
вал оградить партию от 
карьеристов, «рвачей», 
авантюристов, от «показ
ных членов партии».

В марте 1918 года в 
Петрограде был созван 
VII съезд, после-которого 
партия стала именоваться 
как Российская Коммуни
стическая партия (боль
шевиков) —- РКП(б). На 
обложках партийных би
летов появилось это но
вое наименование партии.

Чтобы уберечь партию 

от наплыва в нее случай
ных элементов, требовался 
особо тщательный отбор. 
Начиная с 1918 года от
дельные партийные орга
низации по своей инициа
тиве устанавливали испы
тательный срок для всту
пающих в партию, органи
зовывали группы канди
датов.

В 1919 году партийный 
билет вводится во всех 
губернских организациях, 
но билеты везде были раз
ные по цвету, форме, раз
меру, имели свою нумера
цию. В билеты помеща
лись выдержки из Устава 
партии или весь текст 
Устава, различные памят
ки, призывы.

В 1919 году после VIII 
съезда РКП(б), приняв
шего новую Программу, 
была проведена перереги
страция, которая сопро
вождалась обменом пар
тийных билетов. Партия 
очистилась от /примазав
шихся к ней случайных 
людей. И в то же время 
партия крепла, ряды ее 
росли, особенно во время 
«партийной недели», про
веденной в конце 1919 го
да. К IX съезду (/март

1920 г.) в партии насчи
тывалось 611987 членов.

Отсутствие единого для 
всей партии партбилета 
затрудняло работу ЦК 
РКП(б) по налаживанию 
точного учета и правиль
ного распределения пар
тийных сил. Этим обсто
ятельством иногда поль
зовались враги Советской 
власти, всякого рода чуж
дые элементы. В партии 
все острее ощущалась не
обходимость выработки 
единого партбилета, цент
рализации партийного уче
та.

В январе 1920 года 
Пленум ЦК РКП'(б) ут
вердил форму единого 
партийного билета, поста
новил провести одновре
менно с его выдачей пе
репись (перерегистрацию) 
всех членов партии. Уже 
на IX съезде партии (март 
1920 г.) подчеркивалось, 
что «дело учета членов 
партии должно быть под
нято во всех организаци
ях на должную высоту. В 
основу учета должна быть 
положена система единого 
партийного билета».

,В июле 1920 года ЦК

РКП(б) принял постанов
ление «О всероссийской 
перерегистрации членов 
РКП и введении единого 
партийного билета», в ко
тором говорилось: «пере
регистрация всех членов 
партии должна состоять в 
основательной проверке 
всего личного состава пар
тийных организаций... 
Целью перерегистрации 
является очищение пар
тии от некоммунистиче
ских элементов..”». На 
весь период перерегистра
ции (с июля по октябрь 
1920 г.) прием в партию 
был прекращен. К концу 
1920 года все члены 
РКП(б) получили партий
ные билеты единого об
разца. Владимир Ильич 
получил партийный билет 
за № 224332.

Новый партбилет имел 
33 страницы. Обложки бы
ли различных цветов: 
красные, синие, коричне
вые, серые. Единая нуме
рация (для каждого губ- 
«ома ЦК закрепил опре
деленные номера новых 
билетов, исходя из общей 
нумерации /в масштабе 
всей партии). В биле'те бы

ли подробные сведения о 
его владельце: Ф. И. О., 
год рождения, личная под
пись, фотокарточка, соци
альное положение, родной 
язык, образование, специ
альность, военная подго
товка, на. каких языках 
говорит, какие местности 
России знает хорошо; был 
ли за границей и где, се
мейное положение, время 
вступления в партию, ка
ким и когда подвергался 
репрессиям за партийную 
работу, состоял ли в дру
гих партиях, основание 
для зачисления в партию, 
пребывание в профсоюзе, 
о революционной деятель
ности. Далее — вопросы 
об основной работе и вы
полнении партийных обя
занностей (субботники, 
собрания, митинги и др.), 
о месячном заработке, 
членском взносе. Все это 
заполнялось ежемесячно 
секретарем ячейки и за
верялось его подписью. 
На последних страницах 
указывалось о передви-
жениях и командировках, 
налагаемых взысканиях.

Партбилет образца
1920 г. действовал в пар- (Окончание в следующем 
тии около двух лет. номере).

В июне 1921 года ЦК 
РКП(б) принял постанов
ление о проверке, пере
смотре и очистке партии, 
в котором ставилась зада
ча проверить каждого 
коммуниста, независимо 
от занимаемого поста. В 
результате из партии бы
ло исключено около 30 
процентов ее численно
сти (170 тысяч).

В 1922 году была про
ведена Всероссийская пе
репись членов РКП(б) 
(514529 членов) с обме
ном парцдокументов, ко
торый был завершен в ос
новном к сентябрю 1922 г. 
Новый партбилет содер
жал только основные све
дения о коммунисте, а 
остальные данные пере
носились в личное дело, 
имевшее один номер с 
партбилетом,- которое 
хранилось в той организа
ции, где член партии сто
ял на учете.

Подготовил 
В. ЕЖОВ, 

зам. секретаря 
парткома комбината.

* в помощь пропагандистам и слушателям

Методические рекомендации 
по изучению доклада ЦК КПСС 
«Октябрь и перестройка: 
революция продолжается»

Заключительное занятие 
посвящено теме «Великий 
Октябрь и современный 
мир».

Необходимо выделить 
следующие вопросы:

I. Ленинская концепции 
мирного сосуществования:

— несмотря на глубокую 
противоречивость совре
менного мира и коренные 
различия государств, его 
составляющих, он взаимо
связан, взаимозависим и 
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представляет собой опре
деленную целостность.

Это обусловлено — ин
тернационализацией народ
нохозяйственных связей; 
всеохватывающим характе
ром научно-технической 
революции; принципиально 
новой ролью средств ин
формации и коммуникации; 
состоянием ресурсов плат 
неты; общей экологической 
опасностью; социальными 
проблемами развивающего

ся мира. И главное — воз
никла проблема выживания 
человеческого рода, ибо 
появление и угроза приме
нения ядерного оружия 
поставили под вопрос само 
его существование.

— мирные инициативы 
СССР в период после ап
рельского (1985 г.) Плену
ма ЦК КПСС.

II. Почему мы уверены в 
том, что всеобъемлющая 

безопасность действитель
но возможна:

— не только уроки 
прошлой войны, но и бо
язнь ослабить себя перед 
социализмом, ставшим ми
ровой системой, не позво
ляли капитализму дово
дить свои внутренние про
тиворечия до крайней чер
ты. Эти противоречия раз
ряжались уже не в войне, 
а трансформировались в 
'технологическую гомку 
друг с другом, разряжа
лись с помощью неоколо
ниализма;

— милитаризация эконо
мики дает временный 
подъем, а в итоге приво
дит любое государство к 
долгам и другим бедам и 
порокам;

— неэквивалентные, экс
плуататорские отношения 
с развивающимися страна
ми. Развитой капитализм 
без ресурсов этих стран не 

сможет обойтись — это 
объективная реальность. 
Неэквивалентный обмен 
остается и ведет в конце 
концов к взрыву;

— решающим ’ обстоя
тельством является социа
лизм как составная часть 
этого мира. Можно, напри
мер, представить себе, ка
кой крупный резерв мир
ного сосуществования кро
ется в одной только пере
стройке в Советском Сою
зе. Перестройка должна 
решающим образом рас
ширить и укрепить мате
риальную базу всеобъем
лющей системы мира и 
международной безопас
ности;

— в рамках собственно 
капиталистического мира 
развиваются новые формы 
общественных противоре
чий и движений: против 
ядерной угрозы, в защиту 
природной -среды, против 

расовой дискриминации, 
против политики, раскалы
вающей общество на удач
ливых и обреченных.

— в современном мире 
повсеместно оправдывает
ся положение, которое Ле
нин считал одним из самых 
глубоких в марксизме: 
вместе с основательностью 
исторического действия бу
дет расти и объем массы, 
делом которой оно являет- 
ся. А это всегда — самый 
верный признак и самый 
мощный фактор социально
го прогресса, а значит, и 
мира.

III. Необходимо остано
виться на вопросах между
народного коммунистиче
ского движения.

IV. Мировая социалисти
ческая система.

Пропагандистам также 
рекомендуется использо
вать материалы встречи 
представителей партий и 
движений в Москве (газе
та «Правда», 5 ноября, 
1987 год).

Кабинет полит
просвещения ДСК.

* По следам 
наших 
выступлений

Издан 
приказ 
по 
управлению

По поводу фотооб
винения народного кон
троля ДСК, помещен
ного в газете № 37 от 
18 сентября 1987 года, 
сообщаем, что этот ма
териал рассматривался 
на внеочередном засе
дании совета трудово
го коллектива управле
ния с участием брига
диров, прорабов и стар
ших прорабов.

На совете трудового 
коллектива принято 
решение о материаль
ном наказании винов
ных лиц. Издан приказ 
по управлению.
Ю. КАРГАПОЛОВ, 

секретарь 
партбюро СУ-27.

* Внедряем новые технологии- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Плинтус из линолеума
Идя по пути сокраще

ния сроков строительст
ва, повышения уровня 
индустриализации домо
строения, снижения не
производительных затрат, 
технические и технологи
ческие службы комбината 
находятся в постоянном 
поиске. Осваиваются но
вые строительные маши
ны и механизмы, новые 
технологии.

На доме № 4В в квар
тале «Комсомольский-1» 
домостроители вместе с 
представителями произ
водственно - технологиче
ского объединения «Про
гресс» завершили экспе
римент по устройству 
плинтусов из линолеума.

В последнее время в 
комбинате значительно 
увеличился объем настил
ки линолеумных полов, а 
вот плинтус приходилось 
по-прежнему устанавли
вать деревянный. Эконо
мически это невыгодно. 
Приведем такие цифры: в 
год строительные органи
зации Главсредуралстроя 
используют на выполне
ние этой операции около 
12 миллионов погонных 
метров древесины. Из 
одного кубометра кругло 
го леса получается только 
0,2 кубометра плинтуса, 
остальное идет в отходы.

К тому же установка 
плинтусов превращается 
для отделочников в доста
точно трудоемкую опе
рацию. Плотникам необ
ходимо приложить нема
ло усилий, чтобы прикре
пить деревянный плинтус 
дюбелем к бетонной сте
не (при этом плинтус ча

сто раскалывается, а это 
дополнительные расхо
ды). После его установки 
малярам необходимо про
шпаклевать и подмазать 
все трещины и зазоры в 
местах прилегания и 
дважды его покрасить — 
все это вручную и вна
клонку. Новый же метод 
полностью исключает ма
лярные работы.

Разработана техноло
гия устройства плинтусов 
из линолеума специали
стами НПО «Прогресс». 
Что же она из себя пред
ставляет? Из безосновно- 
го линолеума нарезаются 
полоски шириной 70 мм и 
приклеиваются к стене 
клеем № 88, № 425 или 
мастикой КН-2.

— На доме № 4В мы 
настелили плинтуса из 
линолеума в 35 кварти
рах, что позволило нам 
сэкономить около 1800 
погонных метров галте
ли, — рассказывает ма
стер СУ-1 Алексей Вален
тинович Безматерных. — 
Пока, конечно, мы новую 
технологию только осваи
ваем, поэтому плотникам 
пришлось, как говорится, 
повозиться. Но со време
нем, я думаю, дела у нас 
пойдут быстрее — ведь 
преимущества устройства 
плинтусов из линолеума 
очевидны.

Высказали плотники и 
пожелание: чтобы добить
ся высокого качества, не
обходимо заглаживающее 
устройство.

— Этот вопрос строи
телей мы предвидели, — 
говорит главный технолог 
экспериментального отде

ла № 1 НПО «Прогресс» 
Афанасий Акимович Со
колов. — Поэтому уже к 
декабрю этого года плани
руем изготовить и опро
бовать новое заглаживаю
щее устройство с нагре
вающимся роликом,, что 
позволит обеспечить плот
ное прилегание линолеу
ма к стене и ровную дугу 
прогиба плинтуса. Наша 
задача — повысить про
изводительность труда 
при устройстве плинтусов 
в два раза.

Экономия материалов, 
повышение производи
тельности труда — это 
для строителей. А что же 
для будущих новоселов? 
Новоселам гарантируется 
улучшение гигиенических 
условий (шпаклевка при 
устройстве плинтуса из 
дерева со временем тре
скается, в дыры и щели 
набивается пыль, дай для 
тараканов, которые нет- 
нет да и появляются -в 
наших домах, это самые 
благоприятные условия). 
Гладкая однородная по
верхность плинтуса из 
линолеума, плотно приле
гающая к стене, исключа
ет все эти неудобства. 
Расширяются возможно
сти эстетического, цвето
вого решения квартиры— 
ведь плинтус и полы мож
но варьировать по цвету. 
Так что надеемся, что и 
новоселы по достоинству 
оценят новую техноло
гию.

Т. СУББОТИНА.
На снимке: плинтус из 

линолеума.

Фото В. Калимасова.

В ЖЕНСКОМ общежи
тии № 4 состоялся 
очередной рейд шта

ба «Комсомольского про
жектора» по проверке жа
лоб жильцов.

Большое количество на
реканий вызывает постоян
ное отсутствие воды на 
последних этажах всех трех 
подъездов. В будни напор 
воды слаб утром и вече
ром, в выходные — целый 
день. В момент проверки 
кран холодной воды лишь 
издавал ничего не обещаю
щее шипение, из горяче
го — тонкой струйкой лил
ся кипяток.

Жильцы подняли вопрос 
о режиме работы душевой, 
которая работает с 9 часов 
утра до 11 вечера. Ну а 
как быть с тем, что во 
многих подразделениях 
ДСК сегодня трехсменный 
режим работы? Тем, кто 
припозднился на работе, 
остается одно — ложиться 
спать не вымывшись. Не
доумение жильцов вызыва
ет выходной день в ра
боте душевой. Неужели 
сантехника так «устает» за 
неделю, что нуждается в 
суточном отдыхе? Думает-

* Письмо в редакцию

Ценное предложение
Прочитали мы с мужем 

в вашей газете статью 
«Уроки демократии» и не 
могли не ответить. Пра
вильное предложение вы
нес коллектив СУ-20 — 
строить хозспособом жи
лые дома для тружеников 
ДСК. Мы уверены, что в 
каждом управлении, в

* Редакционные новости- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -—

Подведены
В начале этого года парт

ком, профком, комитет 
комсомола и редакция га
зеты «Свердловский Строи
тель» объявили ряд кон
курсов, посвященных 70-ле
тию Великого Октября.

На конкурс стенгазет по
ступило только четыре но
мера — одна газета «Заво- 
доуправленец» с завода 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола и три — из СУ-7. 
Уровень поступивших стен- 
газет крайне низкий, поэто
му жюри решило — мест 
не присуждать, а конкурс 
продлить, его итоги подве
сти в мае 1988 года, к

* Рейд НК и «КП»- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Заслон неурядицам
ся, что неоправданное за
прещение о пользовании 
душем по вторникам пора 
отменить.

Не менее удивляет и от
сутствие стиральных машин 
в помещении для стирки 
белья. Несколько месяцев 
назад они бесследно ис
чезли. Если машины нахо
дятся в ремонте, то обя
занностью администрации 
общежития было письмен
но информировать жиль
цов о причинах и сроках 
ремонта. Надеемся, что в 
ближайшее время появятся 
если и не сами стиральные 
машины, то хотя бы объяв
ление о том, когда их 
ждать.

Общежитие № 4 — жен
ское, и потому вполне по
нятно желание жильцов 
блеснуть перед гостями и 
подругами кулинарным 
'искусством!. Но хорошо, 
если задуманное блюдо 
можно приготовить на га

каждой бригаде найдутся 
такие люди, которые бы 
согласились работать на 
своем доме после работы 
в субботу, в воскресенье.

Очереди на получение 
жилья остаются больши
ми. Муж работает в СУ-28, 
хотя он и стоит в льгот
ном списке на получение

ИТОГИ
25-летию ДСК. Для акти
визации конкурса стенгазет 
решено в декабре провести 
учебный семинар с редак
торами стенгазет.

На заседании также были 
подведены итоги конкурса 
для сотрудников редакции 
газеты. В конкурсе рабко
ров и общественных кор
респондентов победителя
ми по предложению редак
ции газеты стали: первое 
место — инженер управле
ния ДСК Г. В. Ясюконис 
за серию материалов по 
технике безопасности, куль
туре производства и усло
виям труда на стройплощад

ках ДСК; второе место — 
редактор радио Л. И. Кури
ная — за серию материа
лов о проблемах и жизни 
коллектива завода ЖБИ им. 
Ленинского комсомола; тре
тье место — зам. секрета
ря парткома В. Б. Ежов 
за серию материалов на те
мы партийной жизни и спор
тивную тематику.

Решено также за актив
ную работу в печати на
градить Почетной грамотой 
ДСК работницу ДК им. 
М. Горького А. Зотову — 
за серию материалов об от
дыхе свердловских домо
строителей.

Итак, итоги конкурсов под
ведены, конкурс стенгазет- 
чиков продолжается.

зовой горелке, а если это 
пирог или торт, то без ду
хового шкафа не обойтись. 
Увы, и тут «запрет»: нель
зя пользоваться духовками. 
Неужели опасность пользо
вания духовками большая, 
чем газовыми горелками? 
Почему в таком случае во
все не отключить газ? Про
цент безопасности сразу 
бы стал неизмеримо выше!

Перечисленные бытовые 
неурядицы в значительной 
мере влияют на настрое
ние жильцов, на полноцен
ность их домашнего отды
ха. А значит, отражаются 
и на их работе. Над этим 
стоит задуматься и как 
можно скорее избавиться 
от вышеназванных неприят
ных мелочей, решить на
болевшие вопросы.

В. АНОШКИН, 
начальник штаба «КП»;

Е. ПАРФЕНОВА, 
член центральной 
группы НК ДСК.

жилья, но ведь это тоже 
долго, года четыре надо 
ждать. Уверены, что мы 
не одни такие, и все бы, 
наверное, не прочь полу
чить квартиру побыстрей. 
Вот поэтому и нужно соз
дать такие бригады и 
строить жилые дома для 
тружеников ДСК.

Семья Елизаровых.
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НАВСТРЕЧУ ВСЕСОЮЗНОЙ
ПЕРЕПИСИ НАСЕЛЕНИЯ

За годы Советской вла
сти в нашей стране прове
дено 6 переписей населе
ния. Самая первая пе
репись была проведена по 
инициативе В. И. Ленина. 
В послевоенное время 
переписи проводились в 
1959, 1970 и 1979 годах.

В решении Политбюро 
ЦК КПСС, опубликован
ном 30 ноября 1985 го
да, указывалось, что в 
связи с происшедшими 
за последние полтора де
сятилетия значительными 
изменениями в численно
сти, составе и террито
риальном размещении на
селения страны целесо
образно провести в янва
ре 1989 года очередную 
Всесоюзную перепись на
селения.

Переписи населения 
имеют важное политиче
ское и народнохозяйствен
ное значение. Давая под
робные данные о населе
нии, они помогают нагляд
но отразить имеющиеся 
достижения в развитии 
общества.

* По месту жительства-————  —- - - - - -

«ОГОНЕК» СОБИРАЕТ ДРУЗЕЙДетскому дворовому клубу «Огонек» нашего комбината более 10 лет. И за все это время не было дня, чтобы в клуб не приходили ребята (от 5—6 лет до 14—15). Да и как не прийти. Размещенный в трехкомнатной квартире клуб поражает домашним уютом, порядком, ярким оформлением. Стенды с огромным количеством мягких игрушек, сделанных ребятами, различные стенгазеты, большое разнообразие плакатов по профессиональной ориентации школьников.
* Новости МЖК

Перепись населения 
проводится для получения 
данных о численности, 
размещении и составе на
селения по полу, возра
сту, национальности, по 
уровню образования, о 
размещении его по отрас
лям народного хозяйства 
и т. п.

Материалы переписи 
необходимы для социаль
но - экономического раз
вития страны. Предстоя
щая перепись даст важ
ные сведения для правиль
ного решения задач, по
ставленных XXVII съез
дом КПСС, связанных с 
рациональным использо
ванием рабочей силы в 
народном хозяйстве.

В программе предстоя
щей переписи много ново
го.

Так, вместо 16 вопросов 
(перепись 1979 года) те
перь внесены 24. Потреб
ность в дополнительных 
сведениях вызвана уско
ренными темпами разви
тия нашего общества, его 
качественными преобразо

Все это сделано руками кружковцев, конечно, с помощью своих руководителей. Около 160 человек занимаются сегодня в клубе. Мальчики и девочки с огромным удовольствием посещают секции хоккея, настольного тенниса, общей физической подготовки и кружки умелые руки фотографии, начального' технического моделирования, участвуют в общественной жизни.К 70-летию Великого Октября кукольный кружок (руководитель А. Н. Новоселова) поставил дет

ваниями. Это касается 
различных сфер деятель
ности человека. Напри
мер, широкое развитие 
сети профтехобучения 
сделало необходимым вы
яснить численность окон
чивших ПТУ.

Большая группа вопро
сов связана с выяснением 
жилищных условий. Та
кие вопросы в программу 
переписи вводятся впер
вые. Взятый партией курс 
на обеспечение каждой 
семьи отдельной кварти
рой потребовал самого 
пристального изучения 
жилищных условий и со
стояния жилого фонда 
страны. Из полученных 
данных сложится объек
тивная оценка потребно
стей в жилье, точнее опре
делится перспектива жи
лищного строительства.

Сейчас ведется подго
товка к проведению Все
союзной переписи населе
ния.

О. СЕННОВА, 
инспектор 

госстатистики.

ский спектакль «Репка», который был показан не только в «Огоньке», а еще и в подшефном детском садике.А недавно в спортзале ДСК прошли «Веселые старты» между двумя клубными командами. Мальчишки и девчонки, принимавшие участие в соревнованиях, были просто в восторге от эстафет с мячом, бега в ластах. Ребята, не принимавшие участия в «Веселых стартах», дружно «болели» за игравших. Судьи были строги — тем приятнее

На площади Советской Армии, около окружного Дома офицеров, открылся му

зей под открытым небом. По существу - это история военной техники, т. к. 
здесь представлены многие виды оружия, от легендарных «катюш» и полуторки 
до современной ракеты.

Выставка-музей пользуется большой популярностью, особенно у мальчишек.

На снимке: фрагмент музея-выставки около ОДО.

Текст и фото В. Калимасова.

——- - - - - - - - - - - - - -  * Пьяная лавочка- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -было команде-победительнице получить памятные призы.Гордится директор клуба Любовь Афанасьевна Башкирцева «Огоньком». Вот, правда, материальной помощи профкома пока не хватает, но она не жалуется.— Было бы желание детей ходить в наш клуб,— говорит она. — И тогда не иссякнут интересные дела. А вообще хочется, чтобы «Огонек» стал для ребят полезным и близким.В начале этого учебного года «Огонек» передал 117 книг и лучшие свои поделки детскому дому.
Е. КРЕМЕНЕВА.

В октябре 19 работников 
нашего комбината побыва
ли в медвытрезвителе. По 
причине пьянства соверше
но 14 правонарушений.

Услугами медвытрезвите
ля воспользовались плотник 
СУ-1 Резванов А., камен
щик СУ-1 Косатухин С., 
плотник СУ-7 Килин А., 
электрик СУ-15 Бевз К., 
монтажник СУ-29 Зайнут
динов Р., маляр ЖКК Ко- 
рюхин Ю., рабочий завода 
КПД Куприянов В., монтаж
ник СУ-20 Нохрин В., мон
тажник СУ-20 Андреев И., 
электросварщик СУ-20 Ко
сарев А.

* В библиотеке ДСК- - - - - - - - -

Интересная

Пополнили этот список и 
шесть работников завода 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола. Это слесарь цеха 
№ 4 Шабунин М., транс- 
портерщик цеха № 5 Па
нов Б., электрик цеха № 12 
Нохрин А., расформовщик 
цеха № 4 Кованский А., 
электрослесарь цеха № 9 
Тельминов В., электромон
тер цеха № 12 Поляков В.

Какие меры приняты к 
нарушителям! На этот воп
рос мы ждем ответа от ад
министрации и обществен
ных организаций подразде
лений.

СОСТОЯЛОСЬ оче
редное заседание 
актива МЖК-4, по 
всем вопросам повестки 

которого выступил пред
седатель оргкомитета Вла
димир Засыпкин. В сво
ем докладе он сообщил о 
том, какая работа уже про
делана в МЖК-4, и рас
сказал о планах на бли
жайшее будущее.

Дана хорошая оценка 
работе штаба стройки. До 
конца года планируется 
освоить объем строитель
ных работ на 1 миллион 
рублей. Это пять этажей 
блок - секций и 80 про
центов сетей. До конца 
1987 года предстоит сдать 
2 дома 141-й серии и один 
монолитный. ЗаклФчен до
говор с заводом ЖБИ им. 
Ленинского комсомола, 
по которому работают 5 
человек. Они проектиру
ют и монтируют автомати
ческие дозирующие уст
ройства, которые высво
бодят 12 рабочих.

В МЖК-4 впервые в 
практике страны работает 
ВМТК — временный мо
лодежный творческий кол
лектив, работники кото
рого занимаются организа-

Обсуждает актив
цией строительства и ав
томатизацией заводов 
строительной индустрии» 
Работают они в структу
ре оргкомитета, т. е. в от
личие от МЖК-1 в МЖК- 
4 решен вопрос «подснеж
ников».

Нельзя не сказать об 
основных принципах со
циалистического соревно
вания в МЖК-4. Идеоло
гический сектор разрабо
тал кардинально новую 
систему социалистическо
го соревнования кандида
тов за право стать бойцом 
Комсомольске - молодеж
ного строительного отря
да. Необходимость обнов
ления обусловлена тем, 
что старая система сорев
нования экстенсивна по 
своему характеру, так как 
не дает эффекта увеличе
ния производственной ак
тивности, чем уже давно 
недовольны руководители 
производства. Плохое сти
мулирование труда связа
но с недостаточной досто
верностью показателей 
соревнования и с тем, что 
баллы даются не за кон
кретную работу, а за вы

полнение общественного 
поручения. Оторвано от 
конечных результатов дея
тельности и планирование. 
Чтобы устранить этот раз
рыв, нужно оценивать 
только по конечным ре
зультатам работы. Метод 
такой оценки труда берет
ся сегодня в основу эко
номики всей страны. Ра
бота планируется на от
дельные коллективы, балл 
каждому дается в соответ
ствии с его КТУ. Выход 
кандидата в отряд зависит 
от места в соревновании 
всей бригады. Отделы и 
секторы штаба МЖК мо
гут представлять в этой 
системе соревнующиеся 
коллективы.

Высший орган опреде
ляет общий фонд баллов 
и сроки работы коллекти
ва. Для ведения соревно
вания будет необходимо 
конкретное, подробное 
планирование. И, естест
венно, эта система требу
ет проверки на практике, 
чем сейчас и занимаются 
в оргкомитете МЖК-4. 
Новая система не исклю
чает полностью целевые 

программы, но допускает 
их только как дополни
тельные к основному со
ревнованию.

Трудовая программа 
рассчитывается исходя из 
того, что каждый боец 
должен построить 1,5 квар
тиры. Кроме того, трудо
вая программа увеличива
ется на 14 процентов на 
одного бойца КМСО с уче
том непредвиденных зат
рат. Норматив отработки 
бойца КМСО МЖК-4 
рассчитывается на кон
кретный объект и может 
меняться от объекта к 
объекту.

Отчет работы отрядов 
производится по нарядам. 
После отработки нормо- 
часов трудовой программы 
и сдачи объектов, ука
занных в ней, оргкомитет 
принимает решение о вы
воде КМСО на место ос
новной работы.

Актив одобрил работу 
оргкомитета по разработ
ке новой системы социа
листического соревнова
ния и нормативов отра
ботки трудовой програм
мы.

Отчет е совещания 
актива подготовила 

Т. БОГАЧЕВА.

выставка
Уже по традиции в годов

щину Великого Октября 
страна узнает новые имена 
лауреатов Государственных 
премий.

Библиотека ДСК предла
гает вам поближе позна
комиться с произведениями 
лауреатов. На выставках, 
размещенных на абонемен
те и в читальном зале, вы 
найдете повесть В. Распу
тина «Пожар», роман 
Ю. Мушкетика «Рубеж», ис
торическую повесть Ю. Да
выдова «Соломенная сто
рожка», посвященную Г. Ло
патину. Любителям поэзии 
мы предлагаем обратиться 
к стихам Е. Винокурова и

ОБЪЯВЛЕНИЕ26 ноября в библиотеке ДСК по ул. Большакова, 99 состоится конференция общества книголюбов комбината.В программе конференции-—решение организационных вопросов, утверждение плана работы на 1988

И. Шкляревского. Но, по
жалуй, наибольший интерес 
вызовет поэзия В. Высоц
кого.

Отдельный раздел вы
ставки посвящен откликам 
на фильмы, авторы которых 
отмечены Государственны
ми премиями СССР. Здесь 
представлены рецензии на 
фильмы «Игры для детей 
школьного возраста», «По
леты во сне и наяву», «Ми
хаил Ромм. Исповедь кино
режиссера».

Добро пожаловать в биб
лиотеку!

С. БАХТИНА, 
библиограф 

библиотеки ДСК.

год, встреча книголюбов с уральским писателем Н. Г. Никоновым.Начало конференции в 18 часов. Приглашаются члены общества книголюбов ДСК и желающие вступить в общество.
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